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SÚMULA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA CDP-CAU/SP 
 

DATA  20/05/2021 HORÁRIO  14h às 18h 

LOCAL Reunião virtual  
 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 
 

Maria Teresa Diniz Dos Santos Maziero Coordenadora 
Marcia Helena Souza da Silva Coordenadora Adjunta 
Ana Paula Preto Rodrigues Neves Membro 
Arlete Maria Francisco Membro 
Larissa Francez Zarpelon Suplente 
Jose Luiz Lemos da Silva Neto Membro 
Jose Roberto Geraldine Junior Membro 
Danielle Skubs Suplente 

 

ASSESSORIA 
Litsuko Yoshida Analista  
William dos Santos Oliveira Assistente 

 Rodrigo Delfino Carvalho Supervisor de Pessoa Jurídica 
 
 
Ausências justificadas 

Conselheiros (as) 

Analia Maria Marinho de Carvalho Amorim 
Ana Beatriz Goulart de Faria 
Fernanda Mengari Querido 
Luiz Antonio de Paula Nunes 
Renata Alves Sunega 

 
 

Leitura e aprovação da Súmula da Reunião  
 

Observação 
 A súmula da 2ª Reunião Ordinária CDP-CAU/SP realizada em 15 de abril de 
2021 foi aprovada pelos conselheiros presentes 

 
Comunicação 

 

Responsável Coordenadora da CDP-CAU/SP Maria Teresa Diniz Dos Santos Maziero 

Comunicado 

A coordenadora Maria Teresa solicita como Extra Pauta o tema: Comissão 
Temporária para Valorização da Qualidade na Formação do Arquiteto e 
Urbanista, apelidada de CT Campanha. Informa que esta comissão não está 
ainda aprovada, mas seria importante a participação da CDP-CAU/SP, 
emvirtide tratar do tema sobre a valorização profissional.  

 
 

ORDEM DO DIA 
 
1 Formatação das Pesquisas a serem realizadas 

Fonte CDP-CAU/SP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 
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Encaminhamento 

A coordenadora Maria Teresa salienta a importância que as pesquisas sejam 
alinhadas em conjunto com as pesquisas de outras comissões do CAU/SP, para 
que não haja excesso de pesquisas a serem enviadas e que não haja pesquisas 
com o mesmo contéudo. Maria Teresa reforça que a CDP-CAU/SP trabalhe no 
contéudo das pesquisas, de como será feito e qual o objeto das pesquisas.  

Maria Teresa sugere que o tema das pesquisas sejam dividos emtrês assuntos: 1- 
recém-formados, quais dificuldades encontradas por esse seguimento e como a 
CDP-CAU/SP pode contribuir; 2 – Arquitetos e urbanistas do setor público, 
realizar um levantamento quantitativo perante o poder público para saber aonde 
e como esses profissionais estão atuando; 3 – Atuação dos arquitetos e urbanistas 
no exterior, para valorizar a atuação desses profisisonais no mercado 
internacional.   

A coordenadora Maria Teresa pontua que o CAU possui dados referentes aos 
temas citados, e que esses dados possem ser extraídos do SICCAU e o IGEO, 
auxiliando posteiromente no trabalho desta comissão.  

A conselheira Danielle Skubs ressalta que a comissão deve focar no objeto das 
pesquisas e um formulario integrados para todas as comissões seria o ideal, haja 
vista que poucas pessoas respondem a formulários. A conselheira Danielle 
evidencia a necessidade de realizar um trabalho informativo a respeito de BIM 
para os egressos, haja vista que muitos saem sem saber do tema. A conselheira 
também cita que existem muitas áreas de atuação a ser exercidas pelo profissional 
aruqiteto e urbanista e que não conhecidas pelos egressos, e seria importante o 
CAU realizar uma orientação sobre essas areas de atuação.  

A conselheira Marcia Helena Souza da Silva expõe que também devemos pensar 
nos profissionais que pararam temporariamente por conta da pandemia, incluir 
pesquisas, questionando aos profissionais quanto tempo eles ficaram parados e 
quando pretendem retornar as atividades de arquitetura e urbanismo.  

A conselheira Ana Paula Preto Rodrigues Neves salienta que é importante definir  
bem a metodoliogia quantitativa e qualitativa das pesquisas. A conselheira sugere 
que após as pesquisas seja realizada uma conversa com um grupo de arquitetos 
e urbanistas que participaram da pesquisa para que a CDP-CAU/SP compreenda 
melhor possíveis dificuldades que os profissionais estão passando a fim de 
realizar um trabalho mais aplicado.  

A coordenadora Maria Teresa cita que as pesquisas podem ser realizadas por uma 
empresa contratada em virtude da complexidade que possa envolver uma 
pesquisa. O conselheiro Jose Roberto Geraldine Junior explica que o processo de 
contratação de uma empresa pode demorar pelo menos até o final do ano em 
viturdes do tramites necessários para a contratação da empresa e sugere que caso 
a CDP-CAU/SP opte para a conclusão de uma pesquisa este ano é necessário que 
seja realizado a pesquisa pelo próprio CAU/SP.  O conselheiro Geraldine sugere 
que as pesquisas sejam realizadas pelo setor de atendimento pelo setor de Ensino 
do CAU/SP haja vista que os profissionais e egressos já entram em contato com 



 
 

Súmula da 3ª Reunião Ordinária da CDP-CAU/SP – Página 3 de 4 
 

esses setores. Gerladine concorda que é necessário definir o publico alvo e se 
preocupar com a qualidade da pesquisa.   

O conselheiro Geraldine cita como exemplo, trabalho realizado pelo CAU/SP 
aonde foi oferecido capacitação para orientação de como montar um escritório 
de arquitetura e urbanismo, evidencia que as inscirções para esta capacitação 
esgotaram rapidamente e foi muito elogiado.  

A conselheira Danielle Skubs comenta que existe grande banco de dados de 
egressos, provindos dos coordenadores de cursos de arquitetura e urbanismo e 
este banco de dados pode  ser usados para ser encaminhado as pesquisas. E uma 
pesquisa enviada pelo coordenador do curso pode ser mais bem aceito para a 
resposta dos egressos.  

A respeito da pesquisa referente ao setor publico o conselheiro Gerladine cita 
que os coordenadores dos escritórios descentrealizados podem ajudar na 
implementação das pesquisas.  

A coordenadora Maria Teresa comenta que a pesquisa ao setor público é 
iimportante para saber quantos arquitetos estão trabalhando e diagnosticar se 
existe falta de arquitetos e urbanistas exercendo a profissão neste setor.  

O conselheiro Geraldine comenta que atualmente é um bom momento para 
expotação de serviços de arquitetura e urbanismo do Brasil, em virutde de ter um 
valor de venda mais competitivo internacionalmente devido a desvalorização da 
moeda brasileira. O conselheiro Jose Luiz Lemos da Silva Neto comenta que a 
internaciolização dos serviços de arquitetura e urbanismo deve ser uma “via de 
duas mãos”, aonde o Brasil deve ser recpetivo para receber serviços importados 
de arquitetura e urbanismo. O conselheira ressalta também que os serviços de 
arquitetura e urbanismo do Brasil devem ser desejados internacionalmente pela 
sua qualidade e não só apenas pelo preço mais competitivo.  

O conselheiro Geraldine cita que é papel do CAU registrar os  profissionais e 
empresas no Conselho e viabilizar que estes profisssionais e empresas realizem 
trabalhos no exterior.  

 
 

 
2 Proposta para o seminário 

Fonte UNIFESP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 

A coordenadora Maria Teresa cita que o seminário está previsto para setembro 
ou outubro de 2021, conforme plano de ação da CDP-CAU/SP. A conselheira 
sugere que o seminário seja realizado no formato virtual em virtude do cenário 
atual de pandemia.  
A coordenadora sugere que o seminario seja realizado em dois dias no período 
da manhã, comenta o período da manhã facilita a participação de convidado 
internacional, em virtiude do fuso-horário.  
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A coordenadora Maria Teresa sugere separar os temas do seminario por grupos 
de trabalho a ser serem trabalhados pelos integrantes da comissão.  

 
EXTRA PAUTA 

 
 

3 
Comissão Temporária para Valorização da Qualidade na Formação do 
Arquiteto e Urbanista, apelidada de CT Campanha. 

Fonte CDP-CAU/SP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 

A conselheira Ana Paula Preto Rodrigues Neves apresenta sobrea a proposta de 
“Comissão Temporária para Valorização da Qualidade na Formação do 
Arquiteto e Urbanista, apelidada de CT Campanha”. A conselheira explica que 
está comissão ainda pendente de aprovação e há participantes da CEF-CAU/SP, 
da CEP-CAU/BR, da AsBea, do Sasp, da Abap e da Fenea e por tratar de assuntos 
ligados ao desenvolvimento profissional deveria ter participantes da CDP-
CAU/SP.  

Um memorando foi elaborado para ser encaminhado a CEF-CAU/SP solicitando 
a participação de membro da CDP-CAU/SP na Comissão Temporária.  

 
Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 001/2021, que regulamentou 
emergencialmente as reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SP, atesto a veracidade e a 
autenticidade das informações prestadas. 
 
 
 

Rodrigo Delfino Carvalho 
Supervisor de Pessoa Jurídica – CAU/SP   
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